
2020年7月21日 星期二
主编张大升责编闵楠美编林松校对张琳 健康A09

飞秒激光
让白内障手术进入“智能无刀”时代

“在关键环节，用飞秒激光代替人工和
器械，提高了精准性。”昆明爱尔眼科医院
白内障及青光眼科主任杨建宇表示，飞秒
激光技术在白内障手术的运用改变了传统
白内障超乳手术的操作模式。

在全程计算机系统的控制下，飞秒激
光技术可以将传统超声乳化手术中需要医
生手工进行的术中关键环节自动化，彻底
摆脱了器械可能对眼睛造成的损伤，安全
性极高。同时，此项技术还可根据患者眼
部情况，制定个性化手术方案，使患者术后
达到最优的视觉效果。

杨建宇用“快、准、精”来概括飞秒激光
技术的独特优势。“快”是指飞秒激光技术减
少了51%的超乳时间，手术通常5分钟左右
即可完成；“准”是指飞秒激光技术实现了微
米级别的精准度，最大程度保证人工晶体居
于眼内理想位置，从而获得最佳的视觉质
量；“精”是指手术切口更小，传统白内障手术
的切口是3-6mm，而飞秒激光技术可实现
精确定位和切割，手术切口仅为 1.8-
2.2mm，术中舒适度高且术后恢复更快。

飞秒激光保驾护航
飞行员重返年轻“视”界

在杨建宇众多接受飞秒激光白内障手
术的患者中，有一位46岁的退役飞行员。
在转业之后，他被查出轻微白内障，却一直
没在意。直到发现视物模糊，视力下降，影
响日常生活时，他才慕名来到昆明爱尔眼
科医院找杨建宇看诊。

术后在回忆手术过程时，这名退役飞
行员表示，手术过程很迅速，也很舒服，完

全没有疼痛不适感。因为创口非常小，他
恢复得也特别快。近期回院复查视力时，
他视力已经从原来的右眼0.8，左眼0.5，恢
复到现今的右眼1.2，左眼1.0。“现在看得
非常清楚，一点都不费力，感觉好像回到了
年轻时候做飞行员的视力！感谢杨建宇主
任，感谢爱尔眼科让我的生活回归正常。”
他感激地说道。

爱尔眼科
为春城白内障患者谋福音

“我们的父母对生活有了更高的要求，
他们用手机购物、看新闻、刷抖音，迫切希
望融入这个时代。作为儿女，给他们一双
明亮健康的眼睛至关重要。”杨建宇提醒广
大网友，如果父母常伴有视物模糊、重影、
畏光、眩光、眼前黑影遮挡、近视加深等症
状，应该及时到医院进行眼科检查，排查白
内障等眼部疾病。

据悉，为帮助中老年群体了解自身眼
睛情况，做到早发现、早治疗，昆明爱尔眼
科医院将于7月24日举办白内障公益大
讲堂活动。读者可以拨打医院总值班电话
预约当天的免费眼部体检，或持报纸在活
动当天到院，并可根据眼部情况由专家免
费制定诊疗方案。

●相关链接：
杨建宇：2017 年全国白内障“手术大

师”，昆明爱尔眼科医院白内障及青光眼科
主任，具有一万余例白内障手术成功经验，是
云南省较早开展飞秒白内障手术的专家。曾
多次参加赴缅甸“一带一路·光明行”国际
医疗队，并担任首席白内障手术专家。

本报记者 闵婕

“孩子的眼镜是按照近视 700 度配
的，但到医院进行散瞳验光后却显示没
有近视！”得知这一结果，文女士赶紧带
着8岁的孩子从红河州来到昆明，在国
内知名斜弱视与小儿眼病专家、昆明爱
尔眼科医院院长许江涛门诊接受了规范
的眼科检查。

排除器质性眼病情况后，根据孩子眼

轴、角膜曲率、调节力检查的情况以及散瞳
验光的结果，许江涛诊断，文女士的女儿只
是调节紧张，不是真性近视，不需要佩戴眼
镜。她建议，孩子应该减少近距离用眼，保
持充足睡眠，并使用短效睫状肌麻痹剂来放
松眼的调节紧张，局部使用缓解视觉疲劳的
药物。经治疗1个月后来到爱尔眼科复查，
孩子双眼裸眼视力都恢复到1.0，且再次散

瞳验光的结果也显示屈光度是正常的。
发现孩子视力不好，很多家长会走

进“立刻带孩子去配镜”的误区。许江涛
提醒，孩子看不清可能是多种原因导致，
首先应到专业医疗机构眼科或者眼科医
院，找专业小儿眼科医生进行检查，排查
眼部疾病并辨别“真假近视”。

本报记者 闵婕

天然熊胆粉是一味药，但并非单
一成分，是一座天然的药材宝库！食
用熊胆粉，就像在身体里建了个小药
厂。因为熊胆粉含有五大类上百种
药用价值极高的成分，这些活性成
分，能在体内各种酶的作用下，通过
互相转化，自己生成从神经到血管、
从骨骼到脏器、从免疫功能到内分泌
系统，不同需要的多种人体必需元
素，因此才能对多种慢性疾病有治疗
作用。熊胆粉中特有的熊去氧胆醉
酸、鹅去氧胆酸等，这些活性酸通常
与牛磺酸、甘氨酸结合，并形成钠或
钙盐存在，正是这些独特的合成物
质，让肝胆病、眼病、心脑血管、糖尿
病和肿瘤病人重新获得健康。

此外，熊胆中不饱和脂肪酸、油
酸、花生四烯酸、磷脂酰胆碱等多种高
活性磷脂，也具有降血压、纠正肌体功
能障碍及紊乱、恢复多种人体细胞正
常功能的作用。而这些成分在其他动
植物药材中都未曾发现。

创口小，安全性高，舒适度好，恢复快

飞秒激光白内障手术助父母立享好眼神

身体里建个小药厂8岁女孩近视700度？
专家提醒：视力不好马上配镜是误区

随着生活水平
的提升，越来越多的
中老年人意识到白
内障的危害。但因
为担心手术安全性
以及害怕疼痛，很多
中老年朋友一直不
敢接受手术治疗，以
致视力越来越差甚
至失明。

7月10日，云南省首个心力衰竭病区
在云南省阜外心血管病医院正式成立。
该病区将为心衰患者提供优质的治疗，缓
解心衰患者看病难、住院周期长、出院后
随诊不规律等一系列难题，最大限度降低
心衰再住院率和死亡率。

心力衰竭（心衰）是各种心脏疾病的严
重表现或晚期阶段，其发病率有不断增高的

趋势，是21世纪主要的心血管疾病之一。
当天，周洪梅院长宣布开科并表示：“心

衰是心血管疾病重要的一部分，心衰病区的
开业预示着医院心血管内科门类齐全。”

作为心衰病区的负责人，孙琳主任
说，该病区由多学科协作，诊治疑难心力
衰竭和重症心力衰竭患者，心力衰竭的社
区防治、患者健康教育和长期随访；还有

各种类型心肌病、感染性心内膜炎、心包
疾病等的诊治；终末期心衰患者进行心脏
移植前筛选、评价、调整和准备。

据悉，心力衰竭新科室的成立，将使
该院专科建设更细化、学科培育更优化，
新成立科室将重点打造和拓展心脏终末
期疾病等新的学科发展方向。

本报记者 赵维

我省首个心力衰竭病区在省阜外医院成立


